



Paris, le 15 janvier 2026

LA FNPL ET JEUNES AGRICULTEURS JUGENT LA BAISSE ANNONCÉE DU PRIX DU LAIT INACCEPTABLE ET LE FERONT SAVOIR DANS LES TERRITOIRES

La menace est en train de devenir réalité : le prix du lait chute. La FNPL et JA ne laisseront pas faire ! Le prix du lait, pilier de la rémunération des producteurs, ne peut pas être la variable d'ajustement de la volatilité des marchés ! Qui se moque des producteurs ? Ce n'est pas entendable d'avoir une hausse modérée des prix quand les marchés sont porteurs et de demander aux producteurs d'être résilients quand les marchés sont à la baisse !

Les producteurs ont investi massivement pour moderniser leurs fermes, améliorer leur compétitivité et répondre aux attentes des consommateurs et aux réglementations. Ces investissements ont été réalisés sur la base d'un prix du lait stable, voire haussier. D'autres projets sont en cours, ils risquent clairement d'être abandonnés ! Comprendre : une **baisse brutale met en grand danger l'équilibre économique des fermes et compromet les installations futures.**

Alors que les exportations sont fragilisées par des conditions internationales complexes, il est urgent d'en profiter pour réorienter la production française vers le marché intérieur. Par exemple, nous interpellons nos acteurs de l'aval : qu'attendez-vous pour repositionner la crème française auprès des consommateurs français ? Ces derniers réclament des produits locaux en GMS, comme dans la restauration hors foyer : la filière doit répondre à cette attente et orienter ses choix stratégiques dans ce sens.

La FNPL et Jeunes Agriculteurs sont très clairs : **les producteurs ne paieront pas le manque de compétitivité et d'investissements des industriels.** La matière première agricole doit être respectée dans les négociations commerciales en cours et non reléguée derrière la matière première industrielle. Le contexte sanitaire, FCO dans l'Ouest en 2025 particulièrement, risque aussi de peser sur la collecte laitière : les producteurs sont déjà impactés par ce contexte, leur faire peser une baisse du prix du lait est une double peine !

Yohann Barbe, président de la FNPL, alerte : « *Des actions territoriales se préparent pour dénoncer ces baisses du prix, facteur supplémentaire de la colère agricole.* »

Pierrick Horel, président de Jeunes Agriculteurs, « *il faut une vision d'avenir pour la filière pour qu'elle soit résiliente et attractive, de sorte que les jeunes qui font le choix de l'élevage laitier fassent celui d'une rémunération durable !* »

La FNPL et Jeunes Agriculteurs appellent leurs réseaux à faire aussi entendre cette voix pendant les mobilisations en cours dans les territoires et ainsi défendre une rémunération juste et dénoncer ces baisses inacceptables.

Contacts presse :

Jean-Manuel Vignau ☎ 07 68 03 86 37 // communication@fnpl.fr

Etienne Leray ☎ 07 86 22 90 67 // eleray@jeunes-agriculteurs.fr